

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pta. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana 0'20 ptas. palabra
En 2.ª id. 0'50
En 3.ª id. 0'25
En 4.ª id. 0'10

EL TIEMPO

Redacción, Administración e imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado.

Notas del día

Seguimos con interés creciente las noticias que se reciben de toda España sobre la marcha de los acontecimientos.

En la prensa se ha abierto una acalorada controversia sobre el sistema a seguir en la represión y de nuevo estamos asistiendo a aquellas célebres polémicas en que la «reacción» y «la masonería» eran las dos frases sacramentales con que se sentenciaba en última instancia todas las polémicas periodísticas.

Para los que militan en el bando que pudiéramos llamar del «borron y cuenta nueva» cuanto ha dicho la prensa independiente al reclamar que la justicia se cumpla sin intromisiones de ninguna clase, es sencillamente una manifestación de la reacción.

Para determinados periódicos de la derecha, sin llegar a los más lamentables rigorismos, no se puede decir por satisfecha la justicia humana.

Fuista así entre dos exageraciones la situación del que la ha de administrar, nada tiene de extraño que el fallo que dicte sea a disgusto de una u otra parte.

A nuestro juicio, y esto lo hemos dicho en más de una ocasión, esta mal elegido el momento de la controversia.

Hoy por hoy entendemos que no debe hablarse de semejante tema por lo expuesto que es a soliviantar los ánimos encrespando las pasiones y afizando la tea de los odios y de las rebeldías.

Es en nuestro sentir mucho más prudente y patriótico dejar libre la acción de la autoridad, sin meterse a analizar si los fallos están dictados en este o en aquel otro sentido.

La labor de crítica, a la que tiene perfecto derecho la prensa, vendrá a su debido tiempo, cuando los acontecimientos estén ya resueltos y los ánimos más tranquilos.

Entonces, si hubo errores podrán combatirse y si hubo lenidades podrán censurarse; pero mientras no estemos en condiciones de poder juzgar con serenidad de juicio, solo corremos el grave riesgo de perjudicar el criterio que se intenta defender; pero con el daño, aun más imperdonable, de no favorecer a la justicia.

Es lamentable que cuando la Patria reclama de todos la más perfecta compensación y el más decidido esfuerzo se entregue la prensa, que tanto influye en la opinión, a tan desagradables discusiones.

COMUNICADO

Sr. Director de EL TIEMPO.
Distinguido amigo: En el periódico «La Verdad» de esta capital, correspondiente a los días 23 y 24 del corriente, han aparecido dos sueltos quejándose de irregularidades cometidas en esta oficina de Correos, la verdad de las cuales es como sigue:
El periódico «El Debate» del día 23 llegó a esta Principal a las diez de la mañana por la expedición de Alicante, mal se pudo entregar a las nueve del mismo día, como pretendía «La Verdad»:
El día 24 a las catorce horas se recibió en esta oficina un giro telegráfico impuesto en Dénia a las

diez de la mañana; no siendo hora de despachar al público, el oficial encargado de este Negociado lo guardó y se dispuso a marcharse, en cuyo momento se presentó el destinatario, a quien, por ser persona conocida, se le hizo efectivo, como un favor particular, el repetido giro.

Con esto comprenderá V. cuanto razón asiste al Sr. Director de «La Verdad» en su campaña contra esta Administración, el cual debe ser muy poco aficionado a hacer justicia, por cuanto no ha rectificado, a pesar de haberle explicado los hechos en la forma que quedan relacionados.

No se si esta campaña que se hace en contra de esta oficina, tendrá por causa el haberse negado, por ser ilegal, a franquear gratuitamente cierta correspondencia.

Rogándole dé cabida en el periódico de su digna dirección a las presentes líneas, y con mil perdones por la molestia, me reitero suyo afectísimo amigo y seguro servidor q. e. s. m., H. Dueñas.

La semana en Cieza

Estamos en plena fiesta. El día 24 se inauguró la feria, á los acordes de la Banda Municipal; se han quemado los castillos de fuegos artificiales, los que se hicieron bajo la dirección del reputado pirotécnico de Orihuela, señor Cánovas; los que resultaron muy bonitos, presentando novedades en «favores» y serpentinas, que el público aplaudió; ha tenido lugar la retreta, por los Exploradores, que recorrieron las calles principales de la población; las funciones religiosas han sido solemnísimas. En ambas ocupó la cátedra del Espíritu Santo, el R. P. Guardián de los Franciscanos, en Jumilla, Fray Antonio Martínez, el cual ha demostrado que posee una vastísima erudición y un profundo conocimiento de los Libros Sagrados.

Los dos Teatros «Enrique Borrás» y «Galindo», abrieron sus puertas con dos magníficas compañías de zarzuela; la de aquél, bajo la dirección de los renombrados actores Paco Tomás y Gómez Rosell y la de éste bajo la del aplaudido bajo Pablo Gorge.

Los llenos se cuentan por noches; las taquillas hacen «su agosto», y los artistas cosechan aplausos á granal.

En el «Enrique Borrás», actúa la eminente diva Clarita Panach, la que si no tuviera su fama cimentada como notabilísima actriz y más notable cantante, con la esmerada labor que está realizando, seguramente que la lograría. Posee unas facultades asombrosas; tan grandes, que la noche del debut, en el tercer cuadro de «Bohemios», al cantar una romanza, de elección y concierto, lo hizo de modo tal que la concurrencia, ébria de entusiasmo, le obligó á repetir tan admirable trabajo, premiando la habilidad y el arte de la tiple con una salva ensordecedora de aplausos.

Hubo momento en que la voz de la Panach se confundió con la flauta, en un momento sublime que tuvo.

Potencia de voz, afinación exquisita, gusto refinado. Todo lo reúne. Las demás partes cumplen á satisfacción del respetable público.

su cometido, destacándose entre ellas la Amorós, la Abiach y la Plá, y entre ellos Gómez Rosell, Paco Tomás y Montañana.

En «Galindo» están trabajando con verdadero empeño y cosechando estruendosos aplausos todos los actores.

La corrida de toros que ha tenido lugar esta tarde, no ha agradado á la concurrencia que llenó por completo la plaza.

La reses de Guerra, estuvieron bien presentadas de carnes y de pitones, sobre todo la tercera lidiada en este pursto equivocadamente, que fué un toro grandote, con muchas arrobos, y que de salida se «quedó sólo» en la plaza.

Los demás, como éste, fueron blandos y quedados en la hora última. Aceptaron las varas de reglamento a fuerza de acosarlos.

Malla estuvo con muchos deseos de complacer, haciendo cuanto pudo por quedar como los buenos, si bien tuvo poca fortuna al herir. Con la capa estuvo adornado y a su quinto le puso tres pares de banderillas superiores, de frente y aguantando.

A Limeño no le vimos hacer nada bueno, excepción de unos lances de capa adornados, y unos quites en la suerte de varas del segundo toro oportunísimo y con exposición.

No obstante la poca bravura de los toros, se arrastraron siete caballos que, como decimos antes, fué á fuerza de acosar y salir a los medios.

De los banderillos «Sotito» que estuvo incansable.

De los picadores Carranza y Relampago. La entrada un lleno. La presidencia acertada.

Las veladas musicales resultan animadas. Hasta la próxima.

Corresponsal.

Notas militares

A la comisión mixta se le remiten certificados relativos a Julián Gómez Rodríguez.

Al juez instructor don Eladio Mendoza, se le remiten documentos relativos a Juan de Dios Pérez Morales.

Al coronel del regimiento de Infantería de Alava se le participa el domicilio de Luis Fernández Giménez.

Al del regimiento de Infantería de España se le participa haber sido notificado Antonio Conesa Conesa.

Al jefe de la estación del ferrocarril se le trasladó oficio relativo a individuos del regimiento de Ferrocarriles.

El coronel del regimiento de Infantería de Menorca devuelve pase de Juan Bernal Murcia.

El jefe de la brigada de tropas de Sanidad militar de Madrid, interesa sean notificados Francisco García López y Domingo Nicolás Sánchez.

Ayuntamiento

Don Diego González Fernández, vecino del Javal Viejo, solicita per-

miso para montar un taller de pirotécnica.

Antonio Zambudio Tomás, se alza de un folio del Consejo de Hombrés Buenos.

El jefe de brigada del avance catastral interesa se den órdenes a los pedáneos para que auxilien a las comisiones encargadas de efectuar los trabajos del Censo electoral.

Se interesa del disector de los Tranvías se haga una revisión en las distintas líneas que explota la compañía que dirige.

Manifestaciones de Dato

(Por telégrafo) 27.—A las 9'15 n.

Después de dar el presidente a los periodistas referencia de lo tratado en el Consejo, les dijo, que en el Congreso se había recibido un telegrama de Rodas, protestando de que no se le hubiese permitido conferenciar con Marcelino Domingo en el «Relas Regente».

Añadió el presidente, que el general Marina le había comunicado y ésa su vez lo había hecho a Villanueva, que se había levantado la incomunicación de Domingo, sólo para que hablase con su familia y con algunos amigos íntimos que no tuviesen relación política alguna con el detenido, pero que continuaba la incomunicación de éste para todos aquellos que pudieran tener alguna relación con los sucesos que han motivado la detención.

Otra de las cosas que dijo el presidente fué que se había quejado Giner de los Rios de que se hubiese intentado detenerle, según él asegura.

Por último dijo que le habían visitado por encargo del presidente del Congreso el vicepresidente señor Lopez Ballesteros y el secretario señor Barber, dándole cuenta de todos los telegramas que los diputados habían dirigido a la Cámara sobre los recientes sucesos.

Negó que el sábado le visitara persona alguna para entretenerle otro telegrama de Cambó.

Consejo de ministros

(Por telégrafo) A la entrada 27.—A las 9'15 n.

Esta mañana se ha celebrado en la presidencia el anunciado Consejo de ministros. Conforme iban entrando los ministros fueron interrogados por los periodistas sobre los asuntos que llevaban al despacho.

El ministro de Instrucción pública dijo que llevaba varios expedientes de crédito.

El de Guerra dijo que se limitaba a dar referencia de algunos asuntos.

El de Gracia y Justicia manifestó que expondría a la consideración de sus compañeros varias medidas que debían adoptarse relacionadas con la infancia viciosa, abandonada y delincuente.

Añadió que estas medidas sería conveniente que se tomasen antes del Congreso de protección a la infancia que se celebrará en Madrid en la primavera próxima.

El ministro de Fomento dijo que trataría de la estadística minera, de los ferrocarriles secundarios y del problema de transportes.

Sobre este último punto se mostró muy optimista.

A la salida Al terminarse el Consejo dió Dato las siguientes referencias de lo tratado.

Se trató en primer término de los asuntos de actualidad informando los ministros de la Guerra, Gobernación y Marina de los telegramas que habían recibido de provincias.

El ministro de la Guerra se ocupó después de la manera de realizar las reformas militares que fueron aprobadas en el último Consejo.

El de Gracia y Justicia se ocupó de los asuntos que manifestó a los periodistas al entrar al Consejo.

Se acordó la distribución de la cantidad que figura en el presupuesto para subvencionar las sociedades de este carácter como complemento a los tribunales de niños.

Declaraciones de Andrade

(Por telégrafo) Sus proyectos 27.—11'15 n.

El ministro de Instrucción pública ha hecho importantes declaraciones.

Ha manifestado que tiene el firmísimo propósito de someter á la aprobación de las futuras Cortes, la reforma de la ley de Moyano.

Mientras esto llega, abordará algunas reformas sobre el ingreso en el Magisterio.

Se hará previa oposición y concurso, para el cargo de interino.

La junta central de derechos pasivos del Magisterio pasará a Estado.

Formará una inspección general de primera enseñanza.

Reformará notablemente las Escuelas Normales, convirtiéndulas en centros de especialización.

Creará una Universidad Central del Doctorado en el Ministerio de Instrucción pública.

Además hizo mención de otras modificaciones de menos importancia.

Gran Cruz de Carlos III

(Por telégrafo) 27.—A las 11'15 n.

Le ha sido concedida la Gran Cruz de Carlos III al duque de Tammes.

Ferrovionario detenido

(Por telégrafo) 27.—11'15 n.

Oficialmente se ha notificado a los periodistas que en Logroño ha sido detenido un ferrovionario que se acercó a un centinela tratando de conversar con él.

Detenido que fué el ferrovionario se le encontraron al registrarlo proclamas sediciosas.

Cambó de viaje

(Por telégrafo) 27.—11'15 n.

Cambó ha salido esta mañana en automóvil de Barcelona.

Se dirige a Navarra.

Alarma

(Por telégrafo) Dos petardos 27.—11'15 n.

Al llegar el tren correo de Santander a la estación de Rozas el maquinista vió que el disco estaba abierto.

Al tomar la aguja de entrada estallaron dos petardos de aviso. Entre los viajeros se produjo natural alarma.

Enterados de la finalidad de los petardos colocados en la vía y de la equivocación que habían padecido recobraron la tranquilidad.

Rehabilitación de título

(Por telégrafo) 27.—A las 11'15. El conde de Romanones ha solicitado que se le rehabilite el título de conde de los Reyes.

¿Pastor se retira?

(Por telégrafo) 27.—11'15 n.

Desde San Sebastián remiten las noticias que publican algunos periódicos de hoy, de que el diestro madrileño Vicente Pastor se retira de su arriesgada profesión.

La noticia ha producido gran impresión entre los aficionados de Madrid.

Carestía del aceite

(Por telégrafo) Graves temores 27.—A las 11'15 n.

Algunos periódicos se ocupan alarmados de la elevación que está sufriendo el precio del aceite.

La subida es precisamente en las comarcas productoras lo que es motivo de verdadero escándalo.

Además se asegura que pronto se agotarán las existencias y no se encontrará aceite a ningún precio.

Dichos periódicos excitan el celo del Gobierno para que prohíba energicamente la exportación.

Bilbao

(Por telégrafo) 27.—11'15 n.

El gobernador civil de Vizcaya telegrafía al ministro de la Gobernación que los obreros metalúrgicos aunque paulatinamente van entrando al trabajo.

Santander

(Por telégrafo) El rey 27.—A las 11'15 n.

El rey dió esta mañana un paseo por el Sardinero a pie.

También paseó por los alrededores de la estación.

Después estuvo en el Hotel Ría donde despachó con el ministro de Jornada.

Después se dirigió a la finca del duque de Santomuro en Las Fraguas donde le esperaban las reinas para almorzar invitados por el propietario de la finca.

Lema y los periodistas El marqués de Lema recibió a los periodistas después de despachar con el rey.

Les dijo, que a primeros de Septiembre se celebrará un importante Congreso de la Cruz Roja en Ginebra, para tratar de los heridos y prisioneros de guerra.

Aseguró que el Congreso será muy importante, pues seguramente se pondrá en él de relieve la humanitaria labor de don Alfonso durante la guerra.

Al despedirse el ministro de Estado de los periodistas, les ofreció un banquete para el miércoles próximo.

Vuelta al trabajo Hoy han reanudado el trabajo todos los maquinistas y fogoneros de la compañía del Norte.

BARCELONA

(Por telégrafo)
La Compañía del Norte
 27.—A las 11:30 n.
 La compañía del Norte ha anunciado los castines para la provisión de las vacantes en los talleres y depósitos de máquinas.
Los constructores de pianos
 Ha quedado solucionado el conflicto planteado por los obreros constructores de pianos.
 Hoy han entrado todos al trabajo.

TOROS

(Por telégrafo)
Almería
 27.—11:15 n.
 Esta tarde se ha celebrado la primera corrida de feria en la que se ha lidiado ganado de Surga, que ha resultado difícil.
 El quinto fué foguero.
 Relempagito ha quedado colosalmente.
 Se le concedieron las orejas de los tres toros que mató.
 Celis ha quedado regular en uno y superior en los otros dos.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones

Frente rumano
 27.—9:15 n.
 Pequeños destacamentos rumanos atacaron sin éxito en el valle del Sualta.
 Esta es la única noticia de la última jornada en el frente oriental.
Frente italiano
 Siguen notándose muchas contradicciones de bullo entre las referencias oficiales italianas y las austro-húngaras.
 Las ventajas tácticas logradas por los atacantes parece que han sido muy escasas.
 En el Carso se ha detenido el ímpetu brioso de la batalla.
Frente franco-ingles
 Al Este de Ipres hubo mucho fuego de las baterías británicas.
 Los alemanes lograron ventajas positivas en Lombardía y en las inmediaciones de la carretera de Ipres a Menin.
 En Lens no hubo nada nuevo.
 Frente a San Quintín, en la orilla izquierda del Mosa y en el camino de las Damas disminuyó la intensidad de la pelea.

En Francia y Bélgica

Informes franceses
 París. Oficial.
 En Aisne los alemanes han atacado activamente fracasando en todos sus intentos de avance.
 Conservamos íntegramente todas las posiciones que hemos conquistado en estos últimos días.
 Hemos hecho 1100 prisioneros más de los enumerados ayer, incluyendo en ellos a 38 oficiales.
 Los alemanes han bombardeado Commeroy.
 De este bombardeo ha resultado un niño muerto y cinco paisanos heridos.
 Derribamos tres aviones y un globo.
 Nuestros aviones bombardearon varios campamentos volviendo sin novedad.
Informes alemanes
 Berlín oficial.
 Aumenta el asonero en Flandes. Hemos rechazado varios ataques de los ingleses.
 Continuamos combatiendo cerca de la granja de Melcoff.
 El enemigo consiguió algunas ventajas locales en el camino de las Damas donde se han librado intensos combates.
 Nuestras fuerzas dieron un furioso ataque en el bosque Chaunes recuperándolo.

ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO

Exalumno Interno del Hospital General de Madrid
Médico especialista en Vías Urinarias.—Cirugía general.
 Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde.—Calle de Riquelme, núm. 9

En Jacobstad los rusos abandonaron sus posiciones.
 En Varanovitch y Luck avanzamos.
Informes italianos
 Roma. Oficial.
 El enemigo en grandes contingentes intentó avanzar en la frontera oriental, siendo rechazado con grandes pérdidas.
 El enemigo fué vencido en varios puntos donde nuestras fuerzas hicieron una enérgica resistencia.
 Ayer aprehendimos más de quinientos soldados.

Observaciones

Día de 27 Agosto de 1917

Presión barométrica en milímetros.	759.2	756.5
Temperatura (Dirección)	24.6	32.0
Velocidad del viento	SO.	SE.
Brisa	Vito.	
Estado del cielo	Dapje.	Dapjo.
Temper. Máx. a la sombra	85.0	
Id. id. al sol	91.0	
Id. mínima del aire	19.2	
Id. id. en el reflector	17.1	
Evaporación en milímetros	10.4	
Lluvia en el día de ayer	0.0	

Boletín Religioso

Agosto 1917
MARTES XXVIII
 San Agustín ob. y Santos Cayo, Pelayo y Molés.
VIIA Y ALUMBEADO
 Día 28.—En Agustinas por doña Ana Navarro del Corral y su hijo don Enrique.
 Día 29.—En Capuchinas por doña Dolores Briones de Egea, sus padre y padre político.

NOTICIAS

Días
 Hoy, festividad de San Agustín, celebran sus días los señores Hernandez Bermudez, Escribano, Esteban Zárate, Manteverde, Llopis, Mafo de Molina, Pascual Sandoval y Hernandez del Aguila a quienes felicitamos.
Laboratorio Guillamón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 167.—MURCIA.
Enferma
 Lo está de cuidado la señora doña Ana Hernandez, viuda de Gomez Almeida.
 Le deseamos una pronta mejoría.

ZOTAL
 DESINFECTANTE
 PARA LA HIGIENE

Abono de sillas en la Glorieta
 Ha quedado abierto el abono de sillas de primera fila del paseo de la Glorieta durante la feria oficial del 1 al de Septiembre en la sastreña del señor Chacón, Plaza Roma, 1, siendo su precio 2'50 pesetas y pudiendo disfrutar los abonados dichas sillas lo mismo por las tardes que por las noches.

HERNIAS
 Mentes volu-
 nesop. Desce-
 nes de la Matriz, Deficiencias de So-
 dos. Culvos. Tratamientos inoperar
 Dr. CHIMPUS-Montano, 38-Madrid
 En Murcia, de 11 a 1, el M de
 cada mes, HOTEL PATRON.

Matriculas
 El director de la Escuela Industrial de Cartagena remite anuncio y condiciones de matricula de dicho centro.
 El director del Instituto General y Técnico de Murcia remite idéntico anuncio.
De regreso
 Han regresado:
 De Valencia, don Emilio Ramirez.

De San Javier, don Laureano Albradejo.
 De Pinatar, el marqués de Ordoño.
 De Cartagena, don Joaquín Niño.
 De Torrevieja, don Ramón Climent, don Juan Fajal y don Julio Alarcón.
 De la Ribera, don José María Arnaez y don Antonio Perez.

Zamora: Ha trasladado su establecimiento de Quintana de la Plaza de San Bartolomé a la calle de la Sociedad, 23. (Frente al Horno del Paso.)

FIESTA MEMORABLE

Los exploradores en Aguilas

El recibimiento

Cuanto se diga del entusiasmo con que fueron recibidos en esta los Exploradores, es un pálido reflejo ante la realidad.
 El pueblo de Aguilas dió una nueva prueba de su hidalguía y de sus altos sentimientos de hospitalidad.
 Toda la población estaba en la calle tributando sus aplausos a los simpáticos muchachos de Murcia, Cartagena, Lorca y Huerca.
 Un diluvio de flores caía de los balcones que estaban ocupados por encantadoras muchachas aguilenses. También se arrojaban tarjetas de salutación que decían: «Bienvenidos sean los Exploradores».

Había un verdadero pugilato por el afán de alojar en su casa a los muchachos. Muchos se quedaban descontentos porque no podían llevarse más que uno.

Obsequios

El Círculo de Bellas Artes y el comercio de esta ciudad obsequiaron a los exploradores con un refresco.
 Este fué verdaderamente espléndido.
 Del Círculo marcharon los exploradores al Cine Ideal donde fueron obsequiados con una función de gala que duró hasta las nueve.
 La fiesta resultó preciosa.
 Después de cenar hubo una verbena en la colonia lorquina y un gran baile en el Casino de Aguilas.
 La tropa se retiró a descansar satisfechísima de los agasajos recibidos.
 Con esto se dió por terminado el programa del día 25.

La promesa de la Bandera

A las cinco de la mañana del domingo se tocó diama, pasando lista por patrullas a los distintos grupos de exploradores.
 El estado de la tropa era excelente.
 Congregáronse todas las tropas en el Ayuntamiento, donde fueron obsequiadas con un suculento almuerzo, a las seis y media de la mañana.

En formación marcharon las tropas a la plaza de la Constitución, donde habíase levantado un artístico altar para decir la misa de campaña.

Asistió a ella un público incontable por lo numeroso; destacándose mujeres hermosísimas lucosamente ataviadas, no solo del pueblo de Aguilas, sino de las familias que se encuentran veraneando en esta población.

En una amplia tribuna adornada y cubierta con tapices, con los colores nacionales, tomaron asiento los presidentes de los consejos de Murcia, Cartagena, Lorca, Huerca y las autoridades e invitados.
 Una vez terminada la misa el jefe del Consejo provincial de los Exploradores don Isidoro de la Cierva

Telefonemas detenidos
 De Lorca, para José María Alarcón Sánchez, ausente.
 De Almería, para Guisjarro, desconocido.

Edicto
 El Juzgado de Instrucción de La Unión remite edicto citando a Josefin Piñero Rosas.

ACADEMIA DE COMERCIO
 DIRIGIDA POR
D. Federico Díez Pacho
 Edificios Francés, C/Alfonso Mercaderes, 10.
VICTORIA
 Polvos de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS
BAZAR MURCIANO

que conquistó en la pública opinión.
 En párrafos, interrumpidos constantemente por ovaciones clamorosas, cantó a la institución de los Exploradores, describiendo en párrafos magistrales la influencia progresivamente democrática y moralmente niveladora de su actuación, que es la llamada a producir en las sociedades modernas corrientes de compañerismo y confraternidad que endulcen los sinsabores de la vida diaria, y mitigan el dejo amargo que los desencantos depositan en el fondo del alma.
 También al final fué ovacionado.
 En medio de gran expectación levantóse a hablar don Isidoro de la Cierva. Tiene que esperar largo rato para hacer uso de la palabra que le termine la ovación con que el público en masa lo saluda.

Con esa natural sencillez, encantadoramente simpática que constituye el rasgo peculiar de su oratoria, comenzó diciendo que la emoción enorme producida por el grandioso espectáculo que ofrecía el pueblo aguilense, y la grandiosidad misma del hermosísimo acto que se realizaba, le tenían tan hondamente conmovido que no sabía como expresar sus sentimientos, haciéndole más difícil su cometido al haber intensificado su emoción los discursos pronunciados con anterioridad.
 Porque la oratoria en España—decía el señor Cierva—a despecho de lo que muchos afirman con despectiva ironía, suando es tan delicada y bella y honda como la que creó nuestros oídos esta mañana, servirá siempre para conmover, despertando hondos afectos.

Enalteció la institución de los exploradores, y elogió al pueblo de Aguilas, que sabía organizar grupos como los que en aquel acto habían causado su admiración.
 Recogiendo después la indicación del señor Mena, en párrafos de sugestiva elocuencia, habló del regionalismo enaltecedor, que fundiendo nobles aspiraciones de pueblos vecinos, une sus esfuerzos en cordial solidaridad fructífera para el beneficio de intereses que los lazos regionales hicieron comunes; añadiendo que consideraba a Huércal-O era como una prolongación de la provincia de Murcia, ofreciendo todo su apoyo a los exploradores a quienes estimaba como murcianos.

Recogió una alusión hecha por el señor Dorda relativa al ferrocarril de Aguilas a Cartagena, explicando su intervención en dicho asunto, a cuyo servicio puso, sin regateos, toda su actividad. Añadió que si fracasó el proyecto fué por causas ajenas a su voluntad, ofreciendo no cejar en su empeño hasta conseguir la construcción de ese ferrocarril llamado a producir a Aguilas y a Cartagena intensos beneficios.
 Terminó con grandes elogios al pueblo aguilense, que ha sabido desenvolverse, apesar de su falta de riego fertilizador, con la creación de industrias florecientes que hacen de Aguilas un pueblo próspero y culto y acreedor a que con el tiempo satisfaga sus anhelos de mejoramiento.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

Finalizó con vivas a España, al Rey y Aguilas.
 El público, puesto en pie y descubierta, le aclamó con indescribible entusiasmo.
 Se dió fin al acto con el desfile de tropas de exploradores, cantándose el himno entre atronadores vivas a Murcia, Cartagena, Aguilas, Lorca y Huerca.

blaciones, Rey y personalidades concurrentes. Acto hermosísimo constituyendo gran éxito escultórico. En nombre todos saludale con el mayor afecto.—Isidoro Cierva.

Otros obsequios
 Después del acto de la promesa hubo un «lunch» en el Casino, asistiendo gran número de bellísimas señoritas aguilenses que se multiplicaban cariñosamente en atenciones para todos los concurrentes.
 A la una se celebró el banquete organizado por el comité de Aguilas, en obsequio de los distintos «onejos» que concurrirían al acto; asistiendo también las autoridades y numerosos invitados cuyos nombres omito por no incurrir en lamentables omisiones.

La sociedad «El Pitoreo» organizó por la tarde una excursión marítima.
 Después estuvieron los exploradores en el campo de Foot-Ball donde dicha sociedad les obsequió con una merienda que fué servida por señoritas.

Función teatral
 Formados los exploradores, y marchando al frente buen número de señoritas aguilenses, marcharon al Cine Ideal donde se celebró una función en honor de los chicos.
 El teatro estaba repleto.
 Bancos Azucena y el explorador cartagenero Carmelo Martínez, leyeron versos alusivos al acto.
 Hubo estruendosas ovaciones, se dieron vivas a España, al rey y a Aguilas y se cantó el himno por todo el público.
 El entusiasmo era indescribible y el espectáculo resultó hermosísimo.

Otras fiestas
 Por la noche hubo verbena en la plaza de la Constitución.
 En el Casino se celebró un baile de gala.
 Esta mañana realizaron los exploradores una excursión al Hornillo que resultó animadísima.

Los de Huércal
 Esta mañana salieron para Huércal Overa los Exploradores de aquella ciudad.
 Salieron a la estación las autoridades, todas las tropas de exploradores y un público numerosísimo.
 Se dieron estruendosas vivas a los bravos muchachos que se marchaban.

Un mensaje
 Al regreso de la estación una comisión de señoritas visitó a don Isidoro de la Cierva entregándole el siguiente mensaje:
 «Siempre adelante. Sres. D. Isidoro de la Cierva y don Manuel Dorda, presidentes de los Consejos de Exploradores de Murcia y Cartagena.»
 Las que suscriben, exploradores de la patrulla feminista organizada ayer, tienen el honor de dirigirse a ustedes solicitando aplacen por un día la marcha de sus simpáticas tropas para en este tiempo poder ser adiestradas por sus amables y cariñosos instructores.
 Gracias que pide Aguilas y que espera obtener por ser de justicia. Siguen numerosas firmas.

El regreso aplazado
 Los señores Cierva y Dorda acordaron acceder a lo solicitado por las encantadoras muchachas aguilenses, aplazando el viaje hasta hoy.
 Al saberse en Aguilas prodújose gran entusiasmo.
 Los muchachos se muestran contentísimos.
 Ayer tarde recibimos el siguiente telefonema de nuestro querido amigo don Isidoro de la Cierva:
 «Por manifestación cariñosísima de las señoritas y pueblo en masa de Aguilas, suspendemos el viaje hasta mañana. Hagalo público para que llegue a conocimiento de las familias. Todos sin novedad y muy contentos. Cierva.»
 Seguidamente enviamos copia del telefonema al Cuartelillo de los Exploradores y al Buro Nacional y demás puntos donde pudiese llegar a conocimiento de las familias.

Un telegrama
 Don Isidoro de la Cierva puso al presidente del Consejo nacional de Exploradores el siguiente telegrama:
 «Celebrada con extraordinaria concurrencia y emocionante solemnidad promesa, impulsion recompenas y estrellas esta brillante tropa, aplaudiéndose desfile tropas Cartagena, Aguilas, Murcia, Lorca y Huerca Overa, y discursos presidentes Consejos, secretario Dimas, y alcalde. Vitoreándose España, po

Un telegrama
 Don Isidoro de la Cierva puso al presidente del Consejo nacional de Exploradores el siguiente telegrama:
 «Celebrada con extraordinaria concurrencia y emocionante solemnidad promesa, impulsion recompenas y estrellas esta brillante tropa, aplaudiéndose desfile tropas Cartagena, Aguilas, Murcia, Lorca y Huerca Overa, y discursos presidentes Consejos, secretario Dimas, y alcalde. Vitoreándose España, po

Un telegrama
 Don Isidoro de la Cierva puso al presidente del Consejo nacional de Exploradores el siguiente telegrama:
 «Celebrada con extraordinaria concurrencia y emocionante solemnidad promesa, impulsion recompenas y estrellas esta brillante tropa, aplaudiéndose desfile tropas Cartagena, Aguilas, Murcia, Lorca y Huerca Overa, y discursos presidentes Consejos, secretario Dimas, y alcalde. Vitoreándose España, po

La alcaldía

El alcalde de Agullas publicó el siguiente bando: "El sábado 25 del actual, á la 12 de la tarde, llegarán á esta villa los Exploradores de Murcia, Cartagena, Cieza y Huércal, y probablemente también los de Lorca, invitados todos para asistir á la Promesa de la Bandera que se celebrará por la Tropa de Agullas el 26 á las ocho de la mañana.

Este viaje, que fué suspendido á consecuencia de las anormales circunstancias que produjeron la declaración del estado de guerra en toda la Nación, reproduce los vivísimos sentimientos de simpatía con que nuestro pueblo se apresuraba entonces á recibir á los niños de esas poblaciones hermanas y que hemos conservado con igual entusiasmo para exteriorizarlo tan pronto tengamos la satisfacción de verles entre nosotros.

Esta alcaldía juzga, pues, innecesario dirigirse un nuevo llamamiento, segura de que la hospitalidad y la nobleza que os distinguen han de manifestarse una vez más en obsequio de los Exploradores para que todos se lleven una impresión gratísima de la hidalguía de este pueblo.

Solo me resta renovar la invitación que ya os tengo hecha en anteriores manifestaciones, para que á la llegada y al regreso acudáis á recibirlos y despedirlos, pongais colgaduras en vuestros balcones, ilumineis las fachadas de vuestras casas durante las noches que permanezcan en Agullas, las obsequieis y atendáis por cuantos medios se encuentren á vuestro alcance, y, en suma, ofrezcáis con tal ocasión, un alto ejemplo de cortesía y una demostración elocuente de entusiasmo hácia los forasteros y hácia la patriótica Institución de los Exploradores de España á que pertenecen.

¡Viva Murcia!, ¡Viva Cartagena!, ¡Viva Cieza!, ¡Viva Huércal!, ¡Viva Lorca!—El alcalde, Pedro Calero.

La prensa

El periódico «Vida Aguilense» publicó el siguiente suplemento: Saludo á los exploradores de Murcia, Cartagena, Lorca, Cieza y Huércal.

Niños Exploradores de Murcia, Cartagena, Lorca, Cieza y Huércal; batallón sagrado de un joven y ya innumerable y brillantísimo ejército de paz, amor, ventura y esperanzas; niños Exploradores: poéticos y dulce lezo que ha de unir la presente generación con la generación venidera; candorosos, dulces, amables niños en quienes Agullas saluda hoy una nueva aurora, el dichoso resurgir de un mañana mejor; hermosas flores con un alma grande, generosa y noble que

venís a perfumar, con el aroma del candor, nuestra pueblo; que venís a encontrarnos con la hermosa cadencia de vuestras risas y contes niños Exploradores, en quienes Agullas saluda ese adorable prodigio del Ángel que aún no se fué del hombre que aún no llegó; hea dita embajada de la madre Murcia, de la entrañable Cartagena, de nuestra hermana Lorca, de Cieza y de Huércal que hoy venís a visitar nuestro pueblo, a convivir con nosotros, a comulgar en nuestros alegrías, sed bien venidos!

Agullas, tributándoos este justo homenaje, levantando arcos de triunfo, vistiendo sus balcones, engalanando sus calles e iluminandoles con la policromía de mil luces, cerrando sus comercios, repicando sus campanas, tocando sus músicas y uniendo todos los corazones en una sola aspiración en un viva general, en un común aplauso, Agullas, este pueblo hidalgo que se enorgullece de teneros hoy en su seno, os bendice, niños Exploradores.

Mirad a este pueblo como vuestra casa; todos os aman, todos os atienden, todos os codician el honor y el placer de teneros por huéspedes, todos os aplauden, todos os quieren, todos os admiran, hermosos y fructíferos niños de hoy, risueño porvenir, fulgente aurora de un nuevo y venturoso día de paz, de amor y fraternidad.

¡Bella y sandorosa legión de ángeles que hoy llenas nuestras calles hermosa representación del amor de unos pueblos hermanos, animados niños Exploradores de Murcia, Cartagena, Lorca, Cieza y Huércal, que hoy visitáis nuestro pueblo, y lo inundáis de regocijo y de amor, de alegría y de esperanzas, sed bien venidos!—Por la Prensa Local, Alfonso Giménez, José Oliveros, Manuel Miras.

El Consejo

El Consejo de Exploradores de Agullas publicó un programa de tallado de las fiestas con las instrucciones necesarias para el mejor éxito de las mismas, terminando con la siguiente cariñosa alocución: «Aguilenses: Es inútil dirigir nuevas excitaciones á vuestra hospitalidad. Los que sentimos de cerca el día 13 la palpación del alma caritativa y la ansiedad que os embargaba ante la proximidad de los Exploradores forasteros, solo podemos hoy afirmar que los días transcurridos han de servir indudablemente, para que, si esto cabe en la posibilidad humana, se centuplique el empeño vivísimo de Agullas de hacer inolvidable la fecha en que se abraza estrechamente con poblaciones hermanas, Murcia, Cartagena, Cieza, Lorca, Huércal, que nos envían la más noble y respetada de las embajadas:

la embajada de los niños que nos trae la alegría de sus risas y el amor de sus besos. Agullas 23 de Agosto de 1917. El Consejo local.

Precios del mercado

LOJA DE MURCIA Precios por 50 kilos del día 27: Tomates, 7'50.—Pimientos gordos, 9'00.—Patatas coloradas, 4'50.—Patatas blancas, 4'50.—Bajocías, 24'00.—Bajocías judías, 10'00.—Pimientos, 6'00.—Pimientos dulces, 6'00.—Melones, 6'00.—Sandías, 3'25.—Melocotones 0'00.—Ciruelas, 4'50.—Peras, 0'00.—Limones, 2'00.—Perros, 8'00.—Berengenas (docena), 0'35.—Cebollas 2'00.—Uva, 8'00.

PISCADERIA Precios, por kilo, del día 27: Merluza del Norte, 0'00.—Langostinos, 0'00.—Jabi 0'00.—Mujol, 1'00.—Magros, 0'80.—Sardías, 0'00.—Pescada, 0'00.—Salmonete, 0'00.—Mero, 0'00.—Galus, 0'00.

Denuncias municipales

El cabo de serenos Adolfo Zaragoza da cuenta de que el sereno número 25 Angel Martínez no se presenta desde hace cuatro días á prestar servicio.

El vendedor de carne Antonio Orespo ha sido denunciado por tener debajo del peso un paquete de 25 gramos de seida.

La vacina del partido de la Arboleda Francisca Perez vendedora de frutas, ha sido denunciada por dar en 1000 gramos de uva 70 de falta.

Mercedes Serrano, vendedora de despojos por dar en 1500 gramos de hígado 180 de falta.

Por sacudir una alfombra en el balcón, ha sido denunciada la vecina de la casa número 4 de la calle del Conde del Valle.

Id. id. de la del número 1 de dicha calle por arrojar á la vía pública inmundicias de un pozo.

Id. id. al dueño de la casa número 1 de la calle de Huertas por interceptar con escombros la vía pública.

Pescado recogido El veterinario señor Orcejada ha retirado de la Pescadería, por no estar en condiciones para el consumo público, unos 50 kilos de magros y mujol.

Sereno agresivo El cabo de serenos Ramón Moreno ha dado parte de que en la noche del domingo, haciendo el recorrido por la plaza de Santa Eulalia, en donde presta servicio el sereno núm. 24 Antonio López Franco, encontró á éste en condiciones que le era imposible cumplir con su deber y en vista de ello le ordenó que se retirase, á lo que el sereno se resistió, teniendo el cabo necesidad de desarmarlo. Despues el sereno sacó un cuchillo de grandes dimensiones con el que dió varios golpes al cabo que por fortuna no lo hirieron.

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en esta periódico falta de información de determinados asuntos importantes, les recordamos que el Gobierno nos tiene prohibido hablar: «De la cuestión militar. De juntas de defensa. De movimiento de tropas. De mítines y huelgas. De manifiestos y proclamas societarias. De torpedeos en nuestras costas. De movimiento de buques de guerra. De exportaciones. Ni que se comente la guerra. Ni que queden en los periódicos huellas de la censura.»

El fracaso de los automóviles blindados

Este fracaso no es de hoy; los célebres «tanks», salvo la sorpresa del primer día de su empleo por las fuerzas británicas, no han vuelto á servir para nada; la artillería rival aprendió el modo más eficaz de parapetarse contra su avance y nogaño su inutilidad es absoluta, porque las baterías enemigas con su eficacia de tiro no les dejan llegar á la línea. Pero los ingleses tienen un amor propio extremado y se han empeñado en innovar las prácticas de la lucha, por lo que no desisten del uso de tan inútiles artefactos.

Los franceses construyeron también este género de fortificaciones portátiles, porque las estimaron como invulnerables en los primeros momentos de su feliz empleo; efectivamente, comenzaron los automóviles blindados á arrastrarse como erugas sobre el difícil suelo horadado por una lluvia infernal de proyectiles de grueso calibre y realizaron un milagro portentoso; eran la reproducción del célebre caballo de Troya; nada se resistía

GARGANTA, NARIZ Y OIDO D. ANGEL ROMERO E. IORNIA, ESPECIALISTA CONSULTA: DE DIEZ A UNA GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A OCHO ALFARO Y PLATERIA, 37

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hiperclorhidria), la flatulencia, catarro de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2'50 pesetas. La falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas.

Murcia: Farmacia Catalana

á su lento, pero seguro avance, hasta que los cañones germanos se encargaron de dar buena cuenta de los novísimos útiles, que en su consecuencia han resultado fatalmente inútiles.

Los franceses no se han encariñado tanto con esta moderna aplicación de la ciencia al arte de la guerra y lo emplean mucho menos que sus colegas de silencio; mas los que aseguran que presentaran modelos absolutamente nuevos y prodigiosos son los yankees, que en materia de fantasía son los que indudablemente ejerce la hegemonía mundial.

En la refriada noche del día 22 los soldados de Sir Douglas Haig avanzaron protegidos por una tapizada red de automóviles blindados que constituyen la cortina de vanguardia; 22 «tanks», cuyas ruedas carretas dispuestas de la artillería ton-ton y la fila de cerrajes tumbados en los campos yerros ribeteados de la carretera de Ipres a Menin, en la zona Sur de esta demarcación, sirvieron de imprevisto alfileramiento; tras ellos los soldados cavalleros se parapetaron en obstinada peles y aquella magna trinchera, á tan dura costa lograda, fué punto de apoyo para un avance efectivo que valió á los asaltantes la posesión de las defensas germanas del mencionado camino de Ipres a Menin; pero al siguiente día en energética y firme reacción consiguieron los alemanes recuperar el terreno perdido. Los restos de los coches tortugas allí están delante del frente tedesco, como trofeo de u «abatalla» en que definitivamente se consagró la inutilidad del carruaje-batería.

En la guerra, y más entre pueblos tan fuertes, las innovaciones producen sorpresa, que los no avisados traducen por seguro éxito, viene luego la neutralización del

invento, bien adoptándolo por su parte el adversario, en idéntica o en parecida forma á su presentación, bien utilizando medios nuevos de destrucción que anulen los efectos de aquel.

Esto es lo que ha pasado en esta campaña con cuanto atópe á la aviación, en sus distintas fases y manifestaciones, con lo referente á los gases asfixiantes y líquidos inflamables, y, en general, con todo lo que uno de los contendientes presentó como elemento nuevo para la peles; más de todo lo novísimo, lo peor, indudablemente, ha sido el empleo de estas máquinas portátiles, y verdaderas trincheras en movimiento, que los ingleses se obstinaron, á pesar de su marcado fracaso, en seguir empleando para un avance en Flandes y en la Flandria.

Laboratorio de Higiene Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio Garcia Gatuerno, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys. Barriosusvo.—Letra A. Frente al Horro de la Fuensanta

AUTO-PIANOS Y PIANOS «AROLIAN» ¡Pianos «Cusado SENA» primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos. Salón de exposiciones y venta: Sagasta, número 22, 24 y 26. PABLO MARTINEZ Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquileres, cambios y reparaciones. LECCIONES GRATIS

MANOLA Con este título ha creado la Casa Gal los más finos Polvos de Arrós perfumados á la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

na mala acción; no he faltado, ni aun de pensamiento, á mis deberes de honradez...

Soy simplemente una desgraciada... ¡oh, sí, sí; muy desgraciada!..

Repitiendo esto, Magdalena no pudo contener las lágrimas que, nuevamente, vinieron á sus ojos recordando las amenazas terribles de su padre.

Unióse á esto el pesar íntimo amasado desde hacia algunas semanas, una especie de desesperación latente relativa á su porvenir, y también el temor de no volver á ver á Andrés; el presentimiento, en fin, de los días tristes que habria de sufrir.

Y, con todo esto, su sensibilidad natural se habia exasperado, poniéndola nerviosa y febril.

Las consecuencias peligrosas, y quizás crueles del acto que realizara en un momento de arrebatado, en una especie de aberración de su cerebro en tortura, empezaban á presentarse patentes en su espíritu.

Comprendía bien, ahora, que no debia irse de la heredad de los Fresnos.

Se dió cuenta, aunque de un modo todavía impreciso, de que tenia en su defensa, á la vez que en debilidad inherente al sexo, el cariño sincero de su padre, aunque se hubiese mostrado muy duro en aquella ocasión.

Porque la debilidad de la mujer es una gran fuerza que obliga al adversario, es decir, al hom-

bre, á consideraciones que aquella aprovecha siempre.

En fin, como todas las mujeres, pudo oponer á las reprensiones de su padre, y esto sin rebeldía, la fuerza de inercia que no siente jamás, sin rehusar positivamente, verdadera coraza contra cuyo poder se melan y se estrellan las voluntades de mejor temple.

Pero el mal era ya irremediable.

Velerosamente sostenida, además, por su amor propio, estaba ella decidida á aceptar la lucha provocada, se obstinó en su plan, esperando los acontecimientos futuros.

Todas estas reflexiones afluían tumultuosamente á su cerebro, mientras derramaba abundantes lágrimas. Julieta Carrol, toda turbada, sostuvo afectuosamente la linda cabeza de Magdalena inclinada en su hombro.

—¡Niña mía!—dijo la señora Carrol, cuando vió la amargura de Magdalena apaciguarse un poco.—Si todo lo que me dice usted es cierto, consentiré, tal vez, en tenerla aquí, porque veo que padece usted realmente.

Por lo tanto, no la prometo á usted nada todavía; debe usted comprender á qué sentimientos de reserva obedezco.

—¡Oh, sí, señora, sí!

¡Pero, solo suplico, no me rechace usted, no me deje sola en esta gran ciudad, donde no conozca á nadie!

«¿ango miedo... tengo tanto miedo de volver allá... á mi país...»

¡Por compasión, señora!.. Crea usted en mi sinceridad; déjeme vivir aquí, con ustedes, ¡con mi amiga!..

¡Yo seré para usted como una segunda hija, y rogaré á Dios para que la devuelva á ustedes un poco de la realidad perdida!..

Y como la señora Carrol permanecía aun indecisa, Magdalena repuso con cierta vehemencia:

—¡Señora... querida señora!.. ¡Y tú, Julia, mi querida amiga, se lo suplico, ténganme ustedes!.. No pudo decir más, y se dejó caer sollozando en brazos de la señora Carrol, quien se lo tendió espontáneamente, diciendo en voz trémula por la emoción:

—¡Pues bien, sí, pobre niña!.. Se quedará usted aquí; la creo, es usted una joven honrada; ¡yo la guardaré!

Trabajará usted con nosotros, y procuraremos no ser tan desdichadas las tres. La vida es tan dura, ¡ay de mí!

¡Vamos, vamos, pequeña mía, no lloro usted más; apóyese aquí, sobre mi corazón, como si fuera usted mi hija! ¡Valor, valor!

Despues cogió su cabeza é imprimió un largo beso en la frente, con una piedad maternal inolvidable.

Magdalena sintió fundirse su alma bajo aque-

Amo, ¡ah! castamente, créalo usted, á un ingeniero de Chateau Thierry, quien me adora también y he jurado hacerme su esposa. Pero, antes de que él tuviera tiempo de arreglar las cosas para la realización de este proyecto, mi padre, por ciertas razones de orgullo, que ya les contaré más tarde, se opone á este matrimonio. Para quitarme toda ilusión y toda esperanza, quiso obligarme á unirme con un hombre que me es odioso. Para huir de ese enlace forzado, y despues de haber tenido una vicena terrible, la pena y el miedo me han sugerido la resolución de substraerme con la huida á lo que habria sido mi infelicidad para siempre. Mas, se lo juro, señora; no he cometido ningun-

